
関 市 議 会 

 

平成２８年第４回定例会 

 

（平成２８年１２月１２日･１３日･１４日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

  １  １０  田 中   巧  明 政 会   １２日午前～ 

  ２   ８  村 山 景 一  市 政 ク ラ ブ   １２日午後～ 

  ３   ３  土 屋 雅 義  平 成 会   １２日 

 

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

  ４  １１  後 藤 信 一  明 政 会   １２日午後～ 

 

  ５  １４  幅   永 典  公 明 党 関 市 議 員 団   １３日10:00～ 

  ６   ４  栗 山   守  平 成 会   １３日 

  ７   ５  桜 井 幸 三  平 成 会   １３日午後～ 

  ８  １５  市 川 隆 也  公 明 党 関 市 議 員 団   １３日 

  ９   １  渡 辺 英 人  市 政 ク ラ ブ   １３日 

 

 １０  １３  足 立 将 裕  公 明 党 関 市 議 員 団   １４日10:00～ 

 １１  ２３  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団   １４日 

 １２  ２２  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団   １４日午後～ 
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代  表  質  問 

 

明 政 会 

 

 議席１０番  田 中   巧 

 

 

１ 市内の道路整備計画について 

 (1) 都市計画道路整備の進捗と今後の計画は 

  ア 西本郷一ツ山線、東本郷鋳物師屋線、東山西田原線の整備状況は 

 イ 国道４１８号（東新町地内）の整備計画は 

 ウ 生活道路の舗装及び側溝等の維持修繕についての考えは 

 

２ 有効な土地利用について 

(1) 市所有の空き地の有効利用計画は 

 ア どのような土地がどれだけあるか 

 イ どのような土地利用をしているか 

 

３ 危険家屋の現状と対応について 

 (1) 市内の危険家屋の現状は 

 (2) 危険家屋が市民生活にどのような影響を及ぼしているか 

 (3) 危険家屋の取り壊しや撤去など、具体的にどのような対応ができるのか 

  (4) 関市としての今後の対応策と計画は 

 

４ 関市学校給食センターの移転計画について 

(1) 関市学校給食センター移転計画の概要は 

(2) 移転に向けてのスケジュールは 

(3) 食物アレルギー対応について 

(4) 今後の児童数などを見据えた将来的な配給計画は 

 

５ 平成２９年度予算編成方針について 

(1) 平成２９年度予算の編成方針は 

(2) 重点を置きたい分野や施策は 

(3) インフラやハード整備への配分は 

(4) 社会保障費が増加し交付税等が減少する中、健全な財政運営は保てるか 
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代  表  質  問 

 

市 政 ク ラ ブ 

 

議席８番  村 山 景 一  

 

 

１ 平成２９年度予算について 

(1) 平成２９年度予算の柱となる新たな施策は 

 (2) 市民要望事業には積極的な取組みを 

 (3) 急激な高齢者増と若年層の減少に対応した施策は 

 

２ 高齢運転者交通安全対策について 

(1) 高齢者講習は事故防止に繋がるのか 

 (2) 高齢者運転免許証自主返納の状況は 

 (3) 高齢者の運転免許証自主返納を促す関市独自の取組みは 

 

３ 元気な高齢者が支援者として主体的に参加できる在宅福祉サービスの実施につい  

て 

 

４ 若者に魅力ある農業の振興策について 
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代  表  質  問 

 

平 成 会 

 

 議席３番  土 屋 雅 義 

 

 

１ 公共施設使用料の適正化について 

(1) 使用料の算定方法について 

(2) 障がい者の減免についての対応と確認方法は 

(3) 各施設における詳細な規定については見直しされたのか 

(4) 指定管理者の収入に増減が発生する場合の指定管理料は 

 

２ 子育て支援政策について 

(1) イクメン手帳（父子手帳）の導入は検討しているのか 

(2) 県が実施する孫育てガイドブックにはどのように取り組んでいるのか 

(3) 将来の子育て環境をにらみ、祖父母手帳の導入を 

 

３ 刃物ミュージアム回廊整備事業について 

(1) 刃物ミュージアム回廊整備事業の進捗状況と今後の見通しは 

(2) グランドデザイン（全体構想）はすでに描けているのか 

(3) 人を呼び込むためには建築デザインも重要ではないか 

(4) 著名な建築家やデザイナーを起用して関市にふさわしい施設整備を 

(5) 整備にあたり積極的な情報発信を行っては 
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一  般  質  問 

 

議席１１番  後 藤 信 一  

 

 

１ 総合防災訓練について 

(1) 防災訓練の目的及び実施項目はどのようなものであったのか。また、今年実施

の新しい項目はあったのか 

(2) 市民参加人数は何名か 

(3) インフラ復旧における業者との協定はどうか 

 

２ 避難について 

(1) 指定避難所の立地は安全か 

(2) 緊急時の要支援者への対応は 

(3) 学校の避難訓練は 

(4) 高齢者介護施設の避難訓練は 

 

３ 農業政策について 

 (1) 農家戸数の推移と現状は 

(2) 担い手の状況は。また農地集積・集約は 

(3) 耕作放棄地の調査・対策は 

(4) 有害鳥獣について 

 ア 種類別の被害状況は 

 イ 被害地域の特定は。倉知地区はどうか 

 ウ 対応策はどうか 

 エ 野生鳥獣肉（ジビエ）活用の取組みは 

(5) 平成３０年より減反政策の生産調整制度が廃止されるが、その後稲作に対する

予測はどうか 

 

４ 上下水道業務委託について 

 (1) 業務委託の目的は 

(2) 実施までの経緯は 

(3) 実施後２か月経過したが市民の反応は 
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一  般  質  問 

 

議席１４番  幅   永 典 

 

 

１ 関市クールチョイス宣言と環境保全について 

(1) 宣言の概要は 

(2) 具体的な取組みの考えは 

(3) 関市環境基本計画に示す公共施設における温室効果ガスの削減目標の達成状

況は 

(4) 関市環境基本条例第８条における市の環境の状況並びに豊かで快適な環境の

保全及び創出に関して行ったこれまでの施策等の内容は 

(5) 関市地球温暖化対策実行計画の概要は 

 (6) 国の補助金の活用の考えは 

 (7) （仮称）低炭素都市推進室の設置が必要ではないか 

 

２ 特別養護老人ホームについて 

 (1) 要介護３以上の入所条件の厳格化による待機者数の変化は 

 (2) 特例入所の申し込みと入所の現状は 

 (3) 増床計画はあるか 

 (4) 看取り介護への対応は 

 

３ 介護人材確保について 

 (1) 各介護施設、介護事業所の法定定員は守られているか 

 (2) 職員不足の現状と対策は 

 (3) ほとんどの介護施設、介護事業所は介護職員処遇改善加算の算定対象となって

いるか 

 (4) 国の修学資金貸付制度、再就職準備金貸付制度の活用推進を 

 (5) 学校で福祉教育を取り入れてはと思うが見解を伺う 
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一  般  質  問 

 

議席４番  栗 山   守 

 

 

１ 教育委員会会議規則に関わって 

(1) 教育委員会会議告示について 

 ア 現在行われている告示は、どのようにして行われているか 

 イ 告示方法に対する市民の認知度を、どのようにとらえているか 

 ウ 今後、告示の方法を改善される考えはあるか 

 (2) 教育委員会会議の傍聴について 

  ア この３年間で傍聴者は何名だったか 

  イ 傍聴者が少ないのは、何が原因と分析しているのか 

  ウ 今後、傍聴者を増やすためにどのような手立てを講じていかれるのか 

  (3) 会議録について 

  ア 会議録の記載内容について 

  イ 公表の方法は、ホームページ以外の方法は考えているのか 

 

２ コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）について 

(1) 平成２９年度のコミュニティ・スクールの指定について 

 (2) 関市教育委員会が考えているコミュニティ・スクールとは、どのようなものか 

 (3) 文科省のコミュニティ・スクールに登録されない意図は何か 
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一  般  質  問 

 

議席５番  桜 井 幸 三 

 

 

１ 関市立地適正化計画の計画書（素案）について 

(1) 有識者を含む策定協議会のメンバーは 

(2) この計画書の策定意図とその概略は 

(3) この計画書の関市としての特色は 

(4)「都市機能誘導施策」を実行していく場合、他機関との連携計画は 

 

２ 閉校になった中学校の跡地利用について 

(1) 旧板取中学校、旧上之保中学校の跡地利用について 

 ア 地域住民の願いは 

 イ 行政側としての今後の見通しは 

 

３ 市長と教育委員会との関係について 

(1) 関市総合教育会議について 

 ア 関市総合教育会議はどんな位置づけで、メンバーは 

 イ この会議はどのように開催され、どんな内容が話し合われたか 

 

４ 学校教育夢プランについて 

(1)「学力向上」「個性の伸長」について 

  ア 英語「関市生徒必須６００語」「関市生徒必須１００文」「関市語彙力テスト」

の目的やこれらの内容は 

イ 中学生英語スピーチコンテストへの学校での取組み状況やコンテスト内容は 

(2) 次世代リーダーの育成について 

  ア 中学生海外研修がシンガポールとなり、これまでと大きく変わってきたこと   

は 

イ 研修地変更による次世代リーダーの育成観点から成果と課題は 
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一  般  質  問 

 

議席１５番  市 川 隆 也  

 

 

１ 空き家対策の推進について 

(1) 空き家の実態調査の進捗状況について 

(2) 空き家対策特別措置法による対策の進捗状況について 

(3) 空き家の有効活用の推進について 

 

２ 児童虐待の防止対策について 

(1) 児童虐待の相談件数について 

(2) 児童虐待の通報や相談への対応について 

(3) 子育て世代包括支援センター「ひだまり」の利用状況について 

(4) 児童虐待への今後の対策・課題について 

 

３ 小中学校のプールの老朽化問題と今後の対策について 
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一  般  質  問 

 

議席１番  渡 辺 英 人 

 

 

１ 刃物ミュージアム回廊整備計画について 

(1)  整備完了まで何年計画の予定か 

(2)  刃物会館建設への関わり方は 

(3)  関市の顔としてふさわしい計画であるか 

ア インフォメーションセンターの設置は 

イ 関鍛冶伝承館・濃州関所茶屋・春日神社・関川・春日公園等との関連性は 

ウ 全体の構想が設計に反映されるのか 

エ 長良川鉄道刃物会館前駅を移設する計画は 

オ ＮＴＴの建物についての交渉は 

カ 体験型キッチンスタジアムを併設したらどうか 

(4) 施設の運営・管理について 

ア どこが主体となるのか 

イ 管理責任者を公募する予定は 

 

２ 学校・教育に関する相談窓口について 

(1) 小中学校における学級崩壊やいじめの現状は 

(2) 不登校の状況は 

(3) 児童生徒の相談窓口は 

  (4) マイサポーター制度導入後の状況は 

  (5) 保護者の相談窓口は 

  (6) 教職員の相談窓口は 
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一  般  質  問 

 

議席１３番  足 立 将 裕  

 

 

１ 食品ロス対策について 

(1) 教育現場での啓発は 

(2) 市民、事業者への対策は 

(3) フードバンク等への寄附の検討は 

(4) バイオマス資源への取組みは 

(5)「食べきり運動」について 

 

２ 高齢運転者の交通事故防止について 

(1) 市の交通事故の現況は 

(2) 免許証自主返納について 

(3) 公共交通の整備について 

 (4) 認知症運転者について 

 (5) 市の交通安全対策について 

 

３ 市税の収納確保と弱者保護について 

(1) 収納済と滞納状況は 

(2) 滞納整理の事務手順は適切か 

(3) 滞納者の実情に即した対応は 

(4) 換価の猶予申請制度について 

(5) 職権による換価の猶予への取組みは 
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一  般  質  問 

 

議席２３番  小 森 敬 直 

 

 

１ 国民健康保険について 

(1) 国保世帯の生活実態は 

(2) 滞納世帯の状況は 

(3) 滞納処分の実態は 

(4) 減免制度の活用状況は 

  

２ 介護度改善奨励事業について 

(1) これまでの成果と今後の見通しは 

 

３ 障がい者が社会参加するための移動支援の充実を 

 (1) 公共施設などバリアフリー化の進捗状況は 

 (2) 道路などを含めた整備の今後の方針は 

 

４ マイナンバー制度について 

 (1) 各種申請でマイナンバー記載が強制されているのではないか 
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一  般  質  問 

 

議席２２番  猿 渡 直 樹  

 

 

１ 老人福祉センターの入浴施設と公共施設使用料の見直しについて 

(1) わかくさの湯などの使用料はなぜ見直しから外されたか 

(2) 高齢者や障がい者のための福祉入浴施設の現状をどう考えるか 

(3) 福祉増進の立場で施設活用の促進を 

 

２ 都市計画税の見直しについて 

(1) 改正条例施行までの取組みは 

(2) 住民の納得は得られると考えるか 

(3) 抜本的見直しについての考えは 

 


